

El mundo en torno al Pontífice

La elevación al Solio Pontificio de Pío XII ha sido acogida con casi unánime asentimiento mundial.

Además de las dos Américas, Francia e Inglaterra han mostrado su satisfacción. Algunas voces discordes se han oído en Alemania. En Italia, la acogida ha sido entusiasta. Los telegramas del Rey y de Mussolini sintetizan la opinión italiana. Esta acogida excepcionalmente favorable apareció manifiesta el día de la coronación, a la cual asistieron representaciones de muchísimas naciones, algunas de ellas no católicas.

El mensaje leído por el nuevo Pontífice el día después de su elevación al Pontificado ha obtenido acogida muy favorable. Ha resaltado en él la dulzura de expresión y la sentida benevolencia de sus palabras, iluminadas por una profunda luz cristiana. Desde luego, se cree que se operará sensible mejoría en las relaciones de la Santa Sede con Alemania. En general se piensa que todas las naciones, excepto Rusia, se relacionarán más estrechamente con la Iglesia. Se espera, en suma, en todas partes, un Pontificado que eleve la importancia de la Santa Sede en los acontecimientos mundiales. Respecto a las graves tensiones que se observan en el horizonte político se piensa que el nuevo Pontífice podrá laborar eficazmente en favor de la paz entre los pueblos. Se piensa que Pío XII sabrá utilizar eficazmente sus innumerables amistades y su altísimo prestigio personal para salvar realmente la paz e impedir la temida conflagración allí donde la tensión pueda parecer más irrevocablemente destinada a abocar en un conflicto. En suma: políticamente el nuevo Pontificado autoriza las más optimistas perspectivas.

Las democracias continúan su actividad diplomática

Una declaración de Chamberlain

LONDRES.—El jefe del Gobierno, Mr. Chamberlain, ha hecho una declaración en la Cámara de los Comunes sobre la posición de la Gran Bretaña frente a los problemas planteados en Europa.

El Gobierno de S. M. británica ha hecho saber al Gobierno alemán su firme desaprobación de los recientes actos anexionistas realizados por el Reich, preguntándose al mismo tiempo si Alemania pensaba desarrollar un plan de dominio de Europa por la fuerza.

En caso de que esta interpretación fuera exacta, el Gobierno de su majestad opondrá una firme resistencia junto con los demás países amantes de su libertad.

Las negociaciones para el frente de no agresión

LONDRES.—Los círculos políticos tienen la impresión de que la actividad diplomática de estos últimos días podría conducir a un acuerdo complementario entre la Gran Bretaña y Francia, y el cual estas dos potencias se comprometan a prestarse mutua ayuda en caso de un ataque contra Bélgica, Holanda o Suiza.

Se cree que este acuerdo complementario será concluido en forma de un cambio de cartas entre Francia e Inglaterra, no habiéndose decidido todavía si se procederá a una declaración de cuatro potencias contra una «nueva agresión alemana» (así es como llaman aquí la reparación de las injusticias de Versalles) o si se verá de reunir una conferencia de los cuatro.

Se habla, incluso de la posibilidad de la reunión de una conferencia a la que asistan solamente Inglaterra, Francia y la Unión Soviética, dado el que no se sabe con seguridad la actitud de Polonia.

Bélgica se niega a formar parte del bloque anti-alemán

BRUSELAS.—En conexión con los esfuerzos hechos por Inglaterra para constituir un bloque anti-alemán, declaran los círculos oficiales que en ningún momento ha sido afectada Bélgica por las negociaciones diplomáticas que Inglaterra ha tratado de entablar con diferentes países. Ni

Francia ni Inglaterra han hecho gestión alguna en este sentido cerca del Gobierno belga.

Bélgica está decidida a mantenerse fuera de todas las combinaciones de ese género, y se mantiene resueltamente en su política de independencia. Además, se está persuadido en los círculos políticos que la labor desencadenada por Inglaterra no tendrá ningún éxito, y su resultado se limitará probablemente a una declaración común de Francia e Inglaterra y a una invitación platónica hecha a

diferentes pequeños Estados a unirse a éstas.

Los rumores difundidos por ciertos periódicos extranjeros, según los cuales Bélgica tomará medidas militares con motivo de la actual situación internacional, según los círculos oficiales, están desprovistos de todo fundamento.

Se cree que semejantes rumores han nacido a consecuencia de la convocatoria de Beverloo de una división de reserva, medida ésta que había sido decidida ya desde hace mucho tiempo.

La restitución de Memel a Alemania

Texto del acuerdo germano lituano

BERLIN.—He aquí el texto del tratado de Estado germano lituano, referente a la restitución al Reich del territorio de Memel:

«El Canciller alemán y el presidente de la República lituana han decidido, mediante un tratado de Estado, reincorporar al Reich el territorio de Memel, resolviendo en esta forma las cuestiones en suspenso entre Alemania y Lituania e inaugurando con este motivo una era de buenas relaciones entre los dos países:

Artículo primero.—El territorio de Memel, separado de Alemania por el Tratado de Versalles, es nuevamente reincorporado al Reich a partir de hoy.

Artículo segundo.—El territorio de Memel será evacuado inmediatamente por las fuerzas militares y policíacas lituanas, debiendo el Gobierno lituano cuidarse de que el territorio permanezca en un estado enteramente normal durante la evacuación. Los dos bandos nombrarán, mientras sea necesario, unos comisarios que deberán trasparar las administraciones que no se encuentren entre manos de las autoridades autónomas del país de Memel. La reglamentación de las demás cuestiones resultantes del cambio de soberanía, es decir, en primer lugar, las cuestiones referentes a funcionarios y a derechos de ciudadanía, quedan reservadas a un acuerdo especial.

Artículo tercero.—Teniendo en cuenta las necesidades económicas de Lituania, será creado en Memel, para dicho país, una zona de puerto franco. Los detalles se reglamentarán según arándice anexo a este tratado.

Artículo cuarto.—Al objeto de confirmar la firme voluntad de garantizar un desenvolvimiento amistoso de las relaciones germano lituanas, ambos bandos se comprometen a no recurrir a acto de violencia alguno, ni a favorecer un acto de violencia procedente de un tercero dirigido contra los dos bandos.

Artículo quinto.—Este tratado entra en vigor a partir del momento de su firma.

Los encargados de Negocios de ambas partes firmarán este tratado, que ha sido redactado en original doble, en alemán y en lituano.

Berlín, 22 de marzo de 1939. Firmado: Joschin Von Ribbentrop, Urbysy, Skirps.»

La Unión Sudafricana reconoce "de Jure" al Gobierno Nacional

BURGOS.—El Alto Comisario de Unión Sudafricana en Londres ha comunicado que su Gobierno ha reconocido "de Jure" al Nacional de España, que preside el General Franco.

Cuartel General del Generalísimo

Parte oficial de guerra con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las veinte horas del día 23 de marzo de 1939 (III Año Triunfal.)

Sin novedades dignas de mención.

Salamanca, 23 de marzo de 1939. (III Año Triunfal).—De orden de S. E.: el general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Imposición de condecoraciones italianas a varios generales españoles

Discursos de los generales Gambara y Dávila

BURGOS.—El Gobierno de Italia concedió recientemente a varios generales jefes de nuestro ejército, las siguientes condecoraciones: Ministro de Defensa Nacional, General Dávila; generales Orgaz, Saliquit, Millán Astray, Martín Moreno, López Pinto, Varela, Moscardó, Yagüe, Solchaga, Aranda, García Pallasar, Bautista Sánchez, Muñoz Grande, Alonso Végas, García Valiño, Vigón, Fernández Pérez, García Escámez, Melendez y

Castro; el almirante jefe de la Marina don Juan Cervera; altos jefes de la Armada señores Moreno, Basterreche y Ruiz de Aturi, como Caballeros Gran Cruz de la Corona de Italia; los generales García Prunedo, Sigardía, Moreno y Sabancis, y señores Piniños, Barroso, López Ramírez y Giménez, como condecorados de la misma Orden; coroneles Moliner, Arizol y Blanco y señores Cervera, Bobadilla Fernández de Puente y Llanos, como oficiales de la misma Orden; el general Martínez Campos, como oficial de la de los Santos Maurizio y Lázaro, y el coronel Linares Rivas y otras personas, como Caballeros de la propia Orden.

Ayer, fecha en que se conmemoraba el aniversario de la fundación de los Fascios de Combate, se ha querido que el general Gambara, en nombre del Gobierno del noble pueblo, realizara la imposición de dichas condecoraciones, acto que ha revestido singular esplendor. Se ha celebrado en el palacio de la sexta región militar. En él se reunieron el ministro de Defensa Nacional y los generales Orgaz, Fernández Pérez, Varela, almirante Cervera, Aranda, Muñoz Grande, Moscardó, García Escámez, Millán Astray, Sigardía, García Pallasar, Prunedo, Martín Moreno, Martínez Campos, Pérez de Atauri, vicealmirante Moreno y Ruiz de Atande; jefe de la Casa Militar de S. E. el Generalísimo, coronel Franco; ayudante del Caudillo, coronel Díaz Varela y otros.

El acto se inició con unas breves palabras del general Gambara el cual puso de manifiesto la hermandad que une a España y a Italia y expuso que el símbolo de esa amistad y de homenaje del pueblo italiano al español eran las condecoraciones que había concedido el Gobierno y que él iba a tener el honor de imponer. Concluida esta ceremonia, el ministro de Defensa Nacional dirigió unas palabras rogando al general Gambara que testimoniará a Italia, a su Rey Emperador y a su Duce, el más rendido tributo de gratitud por la distinción con que les honraban, a la vez que el reiterado homenaje de admiración y afecto.

Terminado el acto los reunidos fueron obsequiados con un refrigerio.

Lea usted EL DIARIO DE AVILA

pecto de una paz perpetua, desea que ésta dure el mayor tiempo posible.

Mucho se ha hecho en el terreno del rearme, pero aún se ha de hacer más para que, tanto en calidad como en cantidad, nuestro Ejército no sea ni por tierra ni por mar inferior a los demás».

A continuación habla el Rey de los problemas sociales de Instrucción Pública y Racial.

Finalmente se refiere a las relaciones con la Iglesia, las que continuarán inspiradas en el más cordial entendimiento y la mayor colaboración, dentro de la esfera de las atribuciones y responsabilidad de cada cual.

Por último, el Rey afirmó que no tiene la menor duda sobre el porvenir italiano, garantizado por las armas y por el más profundo convencimiento de unidad lateral.

Discurso del Rey Emperador ante la Cámara Fascista

ROMA.—Las manifestaciones conmemorativas del 20 aniversario de la

fundación del «Fascio de Combatientes», ha comenzado con la sesión de apertura de la nueva Cámara fascista corporativa.

Desde las primeras horas de la mañana de hoy la animación que reinaba en las calles de la ciudad era extraordinaria y el recorrido que había de seguir la regia comitiva estaba custodiado por tropas.

El Rey Emperador ha salido a las diez y cuarto del Palacio Real, en su carroza de gala. La población le ha aclamado entusiastamente.

El Soberano, rodeado de siete Príncipes de la Casa Real, entre los que se encontraba el Príncipe heredero, ha ocupado el Trono, después de haber prestado juramento los «Consejeros nacionales».

Seguidamente el soberano pronunció su discurso que fué retransmitido por todas las emisoras italianas.

Comenzó haciendo el panegírico de las victorias logradas durante el 29 periodo de la legislación empezando por la conquista de Etiopía.

Luego se refirió el Monarca a las relaciones con Alemania, definidas estrechamente por el eje Roma-Berlín, y su prolongación por la conclusión de los acuerdos con el Japón y el Manchukuo.

También hizo referencia al acuerdo con Inglaterra, que restablece una situación creada erróneamente en el África Oriental con el Tratado de Versalles.

«Los acuerdos del 16 de abril, dijo el Rey, cuyo radio de acción se extiende sobre todos los sectores extraeuropeos, que afectan a los dos países, crearon unas condiciones para la reanudación normal de las relaciones y para que éstas sean duraderas y fecundas.

Mi Gobierno ha establecido relaciones particularmente amistosas con Albania, Hungría, Yugoslavia, Polonia y Suiza.

En cuanto a Francia se refiere, mi Gobierno ya fijó en una nota oficial del 17 de diciembre último, las cuestiones que dividen actualmente a nuestros dos países».

El Rey siguió diciendo que Italia sigue con atención la revolución española, haciendo votos por la prosperidad de aquél país. Entre España e Italia no existe diferencia alguna, lo cual hace que ambas naciones puedan colaborar sobre la base más amplia posible.

El Monarca añadió a continuación: «Para poder sacar provecho de los recursos de su Imperio, Italia, no haciéndose demasiadas ilusiones res-

3 Minutos de Religión

Ejercicios espirituales por la prensa

INTRODUCCION

Estos Ejercicios son el mínimo que yo sepa que se dá de ellos. Pero algo es algo.

Tú, si puedes, haz los Ejercicios más cumplidamente o en alguna casa retirada donde los den durante varios días; o al menos en alguna parroquia o iglesia donde los prediquen dos o tres veces al día. Mas si no puedes o no quieres tanto, hazlos conmigo, de lo cual yo seré pagado y tú no serás maltratado.

Haz lo que voy a decirte. Toma de estos días algún tiempo holgado para meditar lo que te diga, y para hacer lo que voy a indicarte. Yo te daré tres minutos, pero tú dame o date más de tres minutos. A las horas serenas de la mañana, o a las horas sujetivas del ocaso, después de rezar un Padrenuestro, avemaría o gloria, lee despacio lo que te escriba (que todo será verdad, ¡palabra de honor!) y piénsalo.

Retírate en estos días de espectáculos y distracciones todo lo que puedas; y aún de negocios lo posible, para atender al negocio de tu alma. Oye misa, si puedes, todos los días.

Reza más o algo, sea el rosario, el vía crucis, algunas preces de algún libro piadoso. Encomiéndate a la Virgen o al Corazón de Jesús.

Lee algunos libros religiosos. La vida de Nuestro Señor Jesucristo, o puntos de Catecismo, el tomo 2 de Rayos de Sol sobre Ejercicios, y sobre todo el Kempis, u otro que tengas.

Examina tu conducta durante todo este año. Fíjate en tus actos ordinarios, tu tiempo, tus obligaciones religiosas, tu vida de familia, tu profesión, tus vicios y peligros, tus virtudes, el uso de tus bienes, tus diversiones, tus amistades y reuniones... todo. No podrás todo en un día; cada día un punto.

Confiéate y comulga con toda preparación y sinceridad.

Te ruego que no te perdones, que busques sinceramente en estos días la verdad, que te des cuenta de tu problema y que ya que tienes poco tiempo lo aproveches bien todos los días que serán ocho, Dios mediante.

Ruego a mis hermanos los periodistas, que hagan este favor a sus lectores de no dejar ningún día de servirles este plico espiritual.

Norteamérica no ayudará a Europa

La prensa de Nueva York arremete contra los belicistas

LONDRES.—El ministro del Interior ha declarado en la Cámara de los Comunes que representaba al primer ministro, Chamberlain, refiriéndose a la cesión de Memel a Alemania, que Lituania había obedecido a una exigencia con carácter de ultimátum del Gobierno del Reich, y que el Gobierno lituano no se había puesto en relación con el Gabinete de Londres.

Agregó el ministro del Interior que Chamberlain hará en cuanto le sea posible una declaración acerca de esta cuestión.

El diputado laborista Greenwood ha preguntado igualmente esta tarde

DIA 1.º MI FIN

Haz cuenta que apareces hoy en el mundo; que hoy es la primera vez que ves, la primera vez que te presentas a tí mismo. Tienes un problema, el primer problema que resolver; un problema tripartito.

¿De dónde vengs?... ¿A dónde te vas?... ¿Por dónde iré?...

Habrás otros problemas. Más para tí este problema es el primero, el más importante, el esencial...

1.º—¿De dónde vengs? De Dios. Todo cuanto eres vienes de Dios. El cuerpo en su primera existencia lo hizo Dios, con disposición para que llegase a ser tuyo; y el alma la crió inmediatamente para tí, para que animase ese cuerpo y formase tu persona.

Tu cuerpo viene de Dios, con todos sus valores personales. Tus sentidos de Dios, tus potencias de Dios, tu talento de Dios, tu voluntad y tu libertad de Dios. Eres de Dios, amigo mío; totalmente de Dios. Acuérdate de ello en toda tu vida, tú que te crees tuyo.

2.º—¿A dónde debo ir? ¡Oh qué destino tan claro el tuyo! Dios te ha criado para que vayas a pasar con Él juntamente la vida en el cielo por toda la eternidad. Este es tu destino; esto es lo que Dios quiere de tí, que vayas a Él, a vivir con Él. ¿Qué clase de vida será aquella?... ¡Oh! ¡Figúrate lo que será vivir con Dios. Vida de Dios. Si lo conocieses no haría falta que hicieses Ejercicios. Estarías dispuesto a hacer todo cuanto te pidiesen por llegar allá. ¡Oh vida verdadera! ¡Oh vida bienaventurada! ¡Oh cielo! ¡Oh plena paz! ¡Oh seguridad eterna! ¡Oh satisfacción de todos los deseos! ¡Oh salvación!

Amigo mío, Dios te tiene preparada una felicidad inmensa, soberana, plena a su lado.

3.º—¿Por dónde? Aquí está el caso. Dios te pondrá a su lado en ej pleno goce de los más soberanos bienes y felicidades, cuales tú ni soñar puedes, pero con la condición que durante algún tiempo, el que dure esta vida, (10, 20, 50 años, los que sean) seas hombre bueno, hombre honrado, hombre que vivas según lo que Él manda, hombre que hagas su voluntad, que guardes sus mandamientos, que seas cristiano sinceramente. Para ello te ha dado este mundo, las cosas, (que también son tuyas ¿eh?). Y te dice: sírvete de estas cosas para venir a mí, para cumplir mis mandamientos, para vivir una vida honrada, cristiana; sufre si hay que sufrir, goza si hay que gozar, toma si hay que tomar, deja si hay que dejar. Lo que aquí importa poco es el camino. No busques el camino más agradable, ni el más brillante, ni el más opulento; busca el camino de mis mandamientos y consejos; el de mi Evangelio.

He aquí tu problema, amigo mío; y no hay otro modo de resolverlo, así te vengn centenares de racionalistas, materialistas, mundanos. Y ten presente que esto es esencial.

Remigio Vilarío, S. J.

en la Cámara, si el Gobierno inglés entablará negociaciones económicas y políticas con los Estados Unidos, para tener la certeza de que este país suministraría víveres, municiones y armas a Inglaterra y sus aliados en caso de guerra.

Sir Samuel Hoare, en representa-

"FRANCIA SE APAGA,"

Desesperadas constataciones de la decadencia demográfica francesa en comparación del progreso de Italia y de Alemania

PARIS.—«Francia se apaga», dice un título dramático del «Journal» a la cabeza de un artículo del Presidente de la Alianza nacional contra la despoblación. Y sigue diciendo: «Más aún de que cunas». En el artículo el escritor observa que en seis años la población de Alemania ha aumentado en 18 millones de almas, de las cuales 2 millones y medio son debidos al exceso de los nacimientos sobre las defunciones, y 10 millones y medio a la anexión de Austria y de los territorios sudetes; el Reich cuenta hoy con unos ochenta millones de habitantes.

Italia a su vez tiene 44, más unos seis millones de italianos residentes en el extranjero, esto es, 50 millones de italianos, de los cuales un millón en el Imperio francés; la

ciación del Gobierno, ha contestado con un no rotundo y seco a esta pregunta, sin dar ninguna explicación.

NUEVA YORK.—«New York Post», periódico amigo de Roosevelt, publica un violento artículo contra la intensa propaganda que se viene haciendo durante algunos días y con la que se pretende arrastrar a los Estados Unidos a una guerra.

Afirma el periódico que los Estados Unidos no intervendrán de ninguna manera en países alejados, y que el primer deber de las democracias americanas es el de dar trabajo a los diez millones de obreros en paro forzoso.

Artículos completamente contrarios a la intervención son publicados en «Daily Mail» y «American Journal».—FARO.

NUEVA YORK.—Día tras día aumenta la masa de opinión enemiga de que los Estados Unidos presten ayuda material a Europa, caso de suscitarse un conflicto armado.

El público arrebató los periódicos para informarse de la gravedad del momento europeo.

población italiana—observa también el escritor—ha aumentado en más de 400 000 almas en 1938. Francia, en cambio, no tiene más que 42 millones de habitantes, y en esta cifra figuran tres millones de extranjeros; en 1938 el número de los nacidos ha sido superior al de las cunas en más de 30 000.

«Contraste trágico—continúa diciendo el artículo—que explica en gran parte la actitud que Alemania e Italia no vacilan en tomar hacia Francia. Una mirada a nuestra situación demográfica demuestra desgraciadamente que el porvenir nos ha de preocupar aún más que el presente». Y el articulista constata que el número de nacimientos registrados en Francia ha sido de 1.022.000 en 1876, a 610.000 aproximadamente en 1938, y así ha disminuído en más de 400 000 en este año, mientras en el pasado Alemania contaba un millón 450 mil nacimientos e Italia más de un millón.

«Roma y Berlín—escribe el articulista—ascienden mientras nosotros descendemos. Ha sido calculado cual será la evolución futura de nuestra población si la fecundidad de los franceses continúa disminuyendo con el ritmo de los últimos años: nosotros no tendremos más que 500.000 nacimientos en 1945, 400.000 en 1955, mucho menos todavía sucesivamente perderemos 100.000 habitantes por año, luego 200.000, luego todavía más y esta disminución no haría disminuir sino el número de los jóvenes la Francia se convertiría en un pequeño país de viejos. ¿Cómo esperar, si esto se verificase, poder evitar la ruina económica y financiera? ¿Cómo poder conservar nuestro imperio colonial? ¿Cómo evitar la guerra y la invasión? Si nosotros queremos volver a encontrar una prosperidad duradera, si queremos conservar la paz, es necesario inmediatamente aumentar nuestra natalidad».

El Presidente de la Alianza nacio-

nel contra la despoblación examina seguidamente algunas providencias económicas y sociales que juzga oportunas, pero al terminar se dirige a las mujeres francesas y dice:

«Yo quisiera que vosotras comprendiérais que la desnatalidad significa la guerra, la guerra fatal. Un país que se despuebla llama la invasión: si mañana todas las mujeres francesas se negasen a ser madres, como demasiadas de entre vosotras ya no vacilan en hacerlo, las naciones ávidas de conquista se precipitarían inmediatamente sobre nuestras fronteras y sobre nuestro Imperio. Francia es empujada por su despoblación hacia el abismo; si ella no quiere perecer, debe unirse en una inflexible voluntad: aumentar la natalidad».

La observación de los datos y de los hechos parece sin embargo demostrar que la admonición del articulista no será por el momento escuchada.

Otra desconsoladora constatación: las cifras publicadas por la Asociación Nacional de las Sociedades Anónimas, demuestran claramente cual es una de las causas principales de la crisis económica francesa.

En 1938, entre 260 Sociedades con un capital nominal de 7 mil quinientos millones, solamente 185 han podido distribuir dividendos. Estos dividendos representan el 4,36 por ciento de los capitales colocados por los accionistas, mientras el fisco percibe el 13,53 por ciento. De los beneficios se calcula que, mientras el accionista recibe 100 francos, el fisco percibe 310. No es de maravillar si en estas circunstancias los ahorradores franceses no colocan sus capitales en las Sociedades Anónimas. Hay que notar además que el accionista ha de pagar a su vez el impuesto por cada cien francos que recibe. El Estado en definitiva toma todo o casi todo para él.

EL SEÑOR

D. Antonio Herrero Pindado

QUE FALLECIO EN MINGORRIA (AVILA), EL DIA 23 DE MARZO DE 1939

A LOS 68 AÑOS DE EDAD

DESPUÉS DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION DE SU SANTIDAD

R. I. P.

Su desconsolado hermano don Simón, hijos don Gumer sindo Ventura (agente comercial), don Feliciano Angel (guardia civil) y don Daniel (sargento de Artillería, en el frente), hijas políticas doña Vicenta Alvarez, doña Otilia Martínez y doña Constanca Cuenca y demas familia,

Participan a sus amistades tan sensible pérdida y las ruegan asistan al funeral que por el eterno descanso de su alma se celebrará el lunes, día 27, a las diez, en la iglesia parroquial de Mingorría.

El entierro se ha verificado hoy, a las cinco de la tarde.

Mingorría (Avila), 24 de marzo de 1939.

LOS REFUGIADOS EN FRANCIA

Todo el mundo sabe que los refugiados en Francia, huyendo del avance de nuestro glorioso Ejército, lo hicieron para ponerse al margen de la responsabilidad que les alcanza por todos los delitos cometidos en España durante estos tres años. Muchos de ellos eran ya condenados por asesinatos, robos, incendios y otros delitos de esa misma índole. En los primeros días del glorioso Movimiento, estos criminales fueron puestos en libertad por el «gobierno» de Caseres Quiroga, que los sacó de los presidios para darles un fusil y lanzarlos sobre Madrid como una plaga maldita. Todos ellos han enriquecido sus respectivas ejecutorias con nuevas fechorías y crímenes, y por eso huyeron a Francia llevando efectos robados y, lo que es peor, llevándose los peculiares instintos que les habían empujado al presidio.

Pues bien; a toda esta horda de delincuentes un ministro de Francia los calificó nada menos que de «españoles honorables que no volverán jamás a España». ¡Cómo se habrán reído los interesados al oírse llamar de una manera tan estrambótica y nada menos que por un ministro! Ya saben ellos que en sus filas y en las de sus fines ocurren cosas muy estrafalarias; pero es seguro que no podían suponer que fueran de tanta envergadura. ¡Españoles honorables! Pero he aquí que estos españoles honorables se vueltan el pelo y con el fin de poner en ridículo al ministro se dedican a robar caseríos y a saquear casas, tiendas y establecimientos públicos, con grave escándalo de las buenas gentes de la región donde justamente los comunistas españoles y sus camaradas tienen más admiradores.

Les está muy bien empleado. Cuando la Prensa de la España nacional formulaba alguna protesta contra los crímenes y los asaltos de tales hordas, era justamente esa región francesa la que erugia de entusiasmo por las cosas de los que ellos llamaban leales, de los que decían que nosotros les injuriábamos gravemente. Ahora verán lo que eran tales leales. Ya lo está padeciendo en sus propias carnes.

¡Son todos esos «españoles honorables», según el ministro francés. Por vernos libres de ellos estamos haciendo la guerra. Quizá su entusiasmo por tales tipos haya bajado de color en el Mediodía francés. Mientras las protestas contra esos criminales llegan hasta el Parlamento francés, los dirigentes Negrín, Álvarez del Vayo, «La Pasionaria», Lister y muchas otras figuras y figurillas inscriptas con nombres supuestos están ricamente alojadas en París, sin necesidad de robar gallinas ni asaltar establecimientos, porque ya pusieron a buen recaudo el producto de sus rapinas y se procuraron salvoconductos para no ser requisados en las fronteras. Son igualmente «españoles honorables» aquellos otros de los campos de concentración que están devastando las regiones fronterizas. Criminales y ladrones como ellos, pero con la anuencia del Gobierno francés y el aval del pasaporte diplomático.

Esto demuestra que en algunos medios franceses se conserva todavía una pronunciada inclinación hacia estos «españoles honorables» que llamaban leales, aunque muchos hayan sido conducidos por la gendarmería francesa esposados hasta los establecimientos penitenciarios.

No era de esperar esta conducta

por parte del Gobierno francés. Creemos que por ese camino no van las conveniencias de Francia con respecto a España. Esperábamos todo lo contrario. La creíamos a punto de rectificar completamente los errores pasados, que era el único procedimiento para que la España nacional tratase de olvidar todo el daño que la hizo el Frente Popular francés a través de estos tres años de guerra. Llamar «españoles honorables» a esos criminales, y proteger a los que los capitanean, no es el mejor sistema para que desaparezca el mal recuerdo que aún existe en el corazón de muchos españoles.

De Enseñanza

Relación de libros aprobados por la Comisión Dictaminadora de Libros escolares, para uso de las escuelas nacionales de 1.ª enseñanza:

Editorial «Hijos de Santiago Rodríguez»

Fábulas en verso, Tomás de Iriarte; Fábulas literarias, Félix M.ª Bustamante; Para mi hijo, Mateo Bustamante; Don Quijote de la Mancha, Miguel de Cervantes; Ovíotas, Héroe y Escudo Imperial, Antonio J. Onieva; Las lecciones del Padre y Viaje infantil, Mariano Rodríguez; Hombres y obras, Fernández Rodríguez; La Escuela y la Patria, Santiago Fuentes; Espejo y gloria de España, Julián Elizondo; La nueva emoción de España, M. Siuro; Curso de Lengua Española, 1.º y 2.º curso, Peña y Rubio; El Libro de la Literatura,

Andresin lloraba desconsolado.

—¡Mamita!—decía— ¡Ven!... Y mamita estaba en Madrid. Andresin tenía seis años. Y tenía tres hermanos: Cuquita de nueve primaveras, Rafa de diecisiete y Luis de dieciocho.

Una mañana de mucho calor salieron todos de Madrid para la Sierra. Andresin, sus hermanos, mamita y una antigua criada de la casa.

Mamita tuvo que volver a Madrid al siguiente día. Se había olvidado algunas cosas precisas para el verano. Madrid estaba cerca. Una hora escasa.

Mamita pudo llegar a Madrid. Pero ya no volvió. La guerra la detuvo ausente de sus hijos. La guerra la detuvo en Madrid. Andresin lloraba desconsolado.

—¡Mamita!—decía— ¿Por qué no vienes?

Y mamita no podía venir.

Rafa y Luis dejaron a Cuca y a

Berruets; Enciclopedia, Grados 1.º, 2.º y 3.º, H. S. Rodríguez; Nuestros poetas (para el maestro), Margarita Mayo; Los niños y los gusanos de seda, Los niños y los árboles, Pedro Almaraz; Los niños y las abejas, Pablo Lastra; En el campo, Orado 1.º, Angel Bueno; El libro de la naturaleza, Manuel Galán; Catecismo Histórico, Fleury; Historia Sagrada, P. Loricque; Catecismo, de Ripalda, de Astete y de Ripalda y Astete; Diálogo del Catecismo, Fleury; Historia Sagrada (Inédita), J. Pérez de Urbel.



¡Pero señora! Esta cara de sufrimiento no la favorece nada. ¿Por qué sufrir cuando su organismo por delicado que sea, tolera perfectamente DOLORETAS? Es el calmante especialmente suave, pero de extraordinaria eficacia, creado para los delicados. 1 o 2 tabletas hacen desaparecer cualquier dolor como por encanto.

Doloretas



Estampa de la guerra

Sección religiosa

ANDRESIN

Andresin, con la criada. Uno se hizo falangista. El otro requeté. Los dos se marcharon al frente.

La vieja criada cuida de Cuca y de Andresin. El comandante militar les dá de comer. Cuca cose para los soldados. Andresin juega por la carretera. Rafa y Luis escriben de vez en cuando. De mamita no se sabe nada.

Ha pasado el tiempo. Se reciben noticias de mamita por la Cruz Roja. Quince palabras de angustia. Andresin salta de alegría. Cuca llora. La vieja criada medita. Rafa y Luis no escriben y la vieja criada visita al comandante militar.

—¡Mi comandante!... ¿Sabe usted algo?, le dice.

—Nada mujer, no sé nada. Pero esté usted tranquila.

—¡Mi comandante, no puedo!

—¡Pronto habrá noticia!

—¿No les habrá pasado nada?

—¡Nada mujer!

—¡Estos chicos; estos chicos! Me quitan la vida, mi comandante...

Y la vieja criada renueva sus achaques camino de casa, disimulando en la mano un pañuelillo que de vez en cuando se lleva a los ojos.

—¡Chacha!—la llama Andresin saliendo a su encuentro despavorido— ¡Cuca se ha puesto malita!

—¡Santo Cristo bendito! ¿Qué tiene, Andresin?

—¡Espuma en la boca!

—¡Virgen Santa! ¡Cuquilla mía!

[Tesoro de mi vida]

Y loca corre la vieja chacha en busca de su Cuquilla, que ya no es su Cuquilla, es un angelito que subió al cielo. Lora sin consuelo la vieja criada. Lora Andresin abrazado a su hermanita.

—¡Mamá!—dice— ¿Por qué no vienes? Cuca, Cuquilla, contéstame.

Ni Cuca contesta, ni mamá puede venir. En una cajita blanca se llevaron a Cuquita. No hay consuelo para su chacha. La almita de Andresin aterrada, llora.

Mamita escribe otra vez... ¡Quince palabras de ansia!

—¿Qué contesto, mi comandante?—consueta la vieja chacha al bueno del militar.

—Diga que todos están bien.

—¿Sabe usted de los chicos, mi comandante?

—No se preocupe, mujer. Usted cuida solo de Andresin.

—¿Les ha ocurrido algo?

—Ellos son unos hombres.

—¡Mi comandante, usted me oculta alguna cosa! ¡Virgen Santa! Dígame usted lo que sea.

—¡No es nada, mujer!

—¡Ay Dios mío de mi vida! ¡Por el Santo Cristo bendito no me engañe usted, mi comandante!

—No la engañe. Vaya y conteste esa tarjeta. Dígame a la señora que todos sus hijos están bien. Traígame a Andresin y véngase usted con él a casa. Van a vivir ustedes conmigo. Dígame a la señora que Rafa y Luis están... están...

—¡¡Muertos!!

—Condecorados, chacha. Han sido unos héroes.

—¡Mi comandante, por favor, hableme claro!

El comandante se resistía a decir la verdad que pronto había de ser del dominio público en el pueblo. Vacilaba en comunicar la noticia a aquella santa mujer, pero ella loca de ansiedad insistía.

SANTORAL

MARZO

25

SABADO

La Anunciación de Nuestra Señora. Santos Qui-rino e Ireneo, mártires; Dimas (el buen ladrón), Pelayo, ob.; Bar-cencio.

Ayuno.

La misa y oficio divino son de la Anunciación de Nuestra Señora, con rito doble de primera clase y color blanco.

La Anunciación de Nuestra Señora

Monasterio de la Encarnación.—Las Religiosas Carmelitas dedican solemnes cultos a su Titular. Por la mañana, a las nueve y media, misa solemne. A continuación exposición de S. D. M., que quedará de manifiesto todo el día. Por la tarde, a las cinco, rosario, sermón el R. Padre Prior de la Santa, bendición y reserva.

Amor Misericordioso

Reparadoras.—La Cofradía del Amor Misericordioso celebrará a las ocho y media misa por los Caídos por Dios y por España. Por la tarde, a las cinco, función religiosa.

—¡Mi comandante, por los clavos de Cristo, no me oculte nada. ¿Dónde están Luisito y Rafa? ¡Por favor, dígame la verdad!

El comandante no pudo fingir más y contestó:

—¡Chachs, están en el cielo con Cuquita! Han sido unos héroes. ¡Tienen la Medalla Militar!

La chacha creyó enloquecer de dolor. El comandante la retuvo en su pecho. Andresin jujaba a la puerta de la Comandancia con unos cuantos chiquillos. La tarjeta de la Cruz Roja fué contestada aquel día:

«...Todos bien, señora. Yo delicada. Andresin hecho un hombre».

Rafa y Luis camisa azul y boina roja. Uno falangista. El otro requeté. Los dos murieron en el frente. Los dos se presentaron voluntarios para hacer un servicio en el campo enemigo. El servicio traía consigo la muerte. Cuando los dos hermanos se encontraron en el puesto de mando para recibir órdenes, cada cual cantó su himno y su valor con emoción de Patria.

¡Arriba España!

¡Viva España!

Y los dos fraternalmente unidos. El uno con la emoción de su boina, el otro con la emoción de su camisa y los dos con el delirio de España, partieron serenos y estoicos fundidos en la obscuridad de la noche, hacia el campo enemigo, donde tenían que volar un polvorín, delatado en las inmediaciones de un pueblecito rojo.

Al cabo de un par de horas la explosión tremenda, esperada con ansia en las posiciones nuestras, acusó el cumplimiento del servicio encomendado a Rafa y a Luis. El coronel jefe de la Brigada pidió por teléfono la Medalla Militar para aquellos héroes. Les fué concedida en el acto. El coronel mandó formar al siguiente día y comunicó al Tercio de Requetés y a la Bandera de Falange el hecho de aquellos hermanos locos de amor y de fiebre patria y unidos en la muerte por España.

La vieja criada sigue contestando las tarjetas de la Cruz Roja:

«Todos bien, yo delicada».

Andresin al acostarse pide todas las noches a Dios por que mamá venga pronto.

El comandante militar cuida de la chacha y de Andresin.

EdUARDO ALONSO HERVEZ.

AVILA AL DIA

Servicio Nacional del Trigo

Habiendo sufrido extravío el «ejemplar para el vendedor» del contrato núm. 709, extendido el día 23 de Febrero, en la Jefatura Comarcal de Avila, a favor de don Juan José Bernal, vecino de Blascomillán, se ruega a la persona que lo haya hallado su entrega en las oficinas de esta Comarcal, sita en Calle Duque de Alba, núm. 10.

El jefe Comarcal, *Jesús de Partearroyo*.

Dr. C. Fernández Ruiz

Profesor del Hospital de San José y Santa Adela de Madrid

Especialista en partos, enfermedades de la mujer. Cirugía.

Consulta de doce a una.

Avenida Portugal, 9. (Sanatorio) Teléfono 211

Información municipal

La sección de obras del Ayuntamiento ha comenzado a confeccionar el proyecto de pavimentación de la ronda del Hospital, que comprenderá desde la ronda de la carretera de Sonsoles y Burgohondo, hasta las proximidades de la entrada de coches del hospital. Tan pronto como los Plenos y Memoria estén terminados, tiene el Ayuntamiento el proyecto de dar principio a las obras.

El mercado de hoy

Hoy se ha celebrado el acostumbrado mercado semanal que se ha visto muy concurrido, habiendo acudido muchos abastecedores con los productos de rigor.

Los deberes de nuestra religión no son sólo para las mujeres, como despectivo suelen decir, son para los hombres que jamás aparecen «más hombres» como cuando se inclinan ante la Majestad de Cielos y tierra.

Accidente automovilista

Anoche, a la una de la madrugada, ocurrió en el paseo del Rastro un accidente automovilista que no tuvo las proporciones que en un principio se temió. Según las noticias que hemos podido recoger, el vehículo que venía a gran velocidad, se precipitó sobre uno de los árboles de la curva de entrada en la plaza de Santa Teresa, el cual fué tronchado, ocasionando además desperfectos en el pretil del citado paseo del Rastro. Los ocupantes del coche fueron trasladados a la clínica de la Cruz Roja donde se les prestó asistencia facultativa siendo calificado su estado de leve, salvo complicación.

Robo en un Ayuntamiento

El alcalde de Robledo de Chavela se presentó a la Guardia civil manifestando que durante la noche han entrado ladrones en el edificio del Ayuntamiento de aquel pueblo apoderándose de 2 mesas, 4 sillas, 4 lunas de armario, un armario archivo y una caja de caudales. La benemérita practicó averiguaciones que hasta ahora no han dado resultado alguno. Parece ser que los autores, para lle-

var a cabo su propósito, descerrajaron una de las puertas secundarias del Ayuntamiento.

Construcción de una casa Ayuntamiento

La corporación municipal del pueblo de Langa ha aprobado un proyecto de presupuesto para la construcción de una nueva casa Ayuntamiento y la reconstrucción de la Escuela de niñas.

Jefatura de Sanidad Militar

Se ruega a las señoritas que han hecho el Curso de «Auxiliares de Enfermeras de Sanidad Militar», se pasen por el Hospital Militar del Provincial, a partir de esta fecha, para recoger los Diplomas, de diez a dos de la mañana y de seis a ocho de la tarde.

Ecos de Sociedad

De días

Mañana, festividad de la Encarnación, los celebrarán doña Encarnación Ruiz y las señoritas de Morante y de Sol, y el recaudador de contribuciones don Mariano Muñoz.

Necrológicas

Confortado con los Santos Sacramentos, ha dejado de existir en el pueblo de Mingorría, el honorable señor don Antonio Herrero Pindado, persona muy apreciada en aquel pueblo por las dotes de bondad y acrisolada honradez que en él concurrían. Su muerte ha sido sentidísima en dicha localidad donde gozaba de unánimes aprecio, como lo prueba el gran número de testimonios de pésame que están expresando a la familia doliente.

A su hermano e hijos y demás deudos, y de un modo especial a sus hijos don Ventura, agente comercial, y don Angel, guardia civil de esta Comandancia, les hacemos presente el testimonio de nuestro sentido pésame al propio tiempo que pedimos a nuestros lectores una oración por el alma del fallecido señor (i. e. p. d.)

—Víctima de rápida enfermedad ha fallecido en Muñogalindo, la virtuosa señorita María Concepción Jiménez Benito, hija del que fué durante muchos años farmacéutico de dicho pueblo don Fernando Jiménez. Las inestimables virtudes que concurrían en la finada señorita la hicieron acreedora a la estimación de cuantas personas la conocieron y trataron.

Su muerte ha sido muy sentida. Al entierro, celebrado en el día de ayer, concurrió todo el vecindario de Muñogalindo y muchas personas de los pueblos limítrofes.

A toda su familia y de un modo especial a sus hermanos, y hermanos políticos don Alvaro Jiménez y el industrial de esta plaza, don Cándido Grande, les hacemos presente nuestro más sentido pésame y pedimos a Dios por el alma de la difunta señorita (q. e. p. d.)

Visado por la censura

Cumple con el precepto pascual. Tu alma lo necesita tanto como el alimento físico el cuerpo.

Combatientes, por el Clero

Rasgo generoso

Un cabo arevalense de la segunda Centuria, décima Bandera de Castilla, ha visitado en Arévalo al virtuoso sacerdote, don Frutos Yurrita, haciéndole entrega de cien pesetas de parte de un sargento de la misma Unidad, ambos naturales de la ciudad de Arévalo, en esta forma: 50 para becas de sacerdotes pobres y 50 para el culto de la Virgen de las Angustias Patrona de dicha ciudad, ocultando su nombre el donante.

Rasgo tan generoso y católico de estos valerosos militares es honor del glorioso Ejército español, que tantas proezas está realizando con su heroísmo e hidalguía, y al mismo tiempo sirve de orgullo a la noble población arevalense, a la que felicitamos por la alta calidad espiritual de sus hijos, así como al cristiano sargento donante, cuya caridad Dios bendiga y premie con largueza.

En interés del mejor servicio, se agradecerá que los donativos que hagan los españoles residentes en el extranjero, así como los extranjeros para Auxilio a Poblaciones Liberadas, sean preferentemente en especies.

Un incidente en la frontera húngaro-eslovaca

BERLIN.—Según noticias de última hora, la agencia Reutor informa que parece confirmarse el hecho de la invasión húngara en Eslovaquia en la tarde de ayer.

Otra agencia comunica que los magiares han ocupado algunas ciudades, y que los eslovacos se han visto obligados a pedir auxilio a Alemania, ignorándose la contestación obtenida sobre esta petición.

De fuente eslovaca se recibe la noticia de que el ministro de Negocios Extranjeros de Eslovaquia ha dirigido una nota al del mismo departamento de Hungría pidiendo explicaciones de los acontecimientos ocurridos en este particular. Budapest, por su parte, ha prometido enviar contestación aclaratoria tan pronto se tenga informe cierto de lo sucedido.

Un último despacho recibido de Bratislava, afirma que los magiares se han retirado hacia la frontera húngara ante la resistencia de los eslovacos, no sin antes haber ocupado dos ciudades.

BUDAPEST.—El ministro de Negocios Extranjeros eslovaco, Durcansky, acaba de enviar un telegrama al Conde Csaky protestando contra pretendidas violaciones de la frontera entre Eslovaquia y la Ucrania Carpática, cometidas por tropas húngaras.

Durcansky ha declarado que las tropas húngaras han ejecutado «operaciones militares» en territorio eslovaco.

El Conde Csaky ha contestado y prometido que será hecha una encuesta detallada del asunto en cuestión.

Visitas al ministro de la Gobernación

BURGOS.—El ministro de la Gobernación, señor Serrano Suñer, fué cumplimentado en el día de ayer por el marqués Giuseppe Paterno Di Cesa, Ministro Plenipotenciario de la soberana orden de Malta; por el jefe del Servicio Nacional de Banca, Moneda y Cambio, don José Larraz; primer introductor de embajadores, Barón de las Torres, gobernador civil de Vizcaya, don Miguel Caniz; por el Comendatore, Guillino, director de la Stefani, y por el capitán Moreno Torres.

Igualmente recibió el señor ministro al excelentísimo señor don Francisco Javier Lauzurica, administrador apostólico de Vitoria y al gobernador civil de Girona, comandante Correa.

El fundador del S. E. U. salvado

BURGOS.—El viejo camarada de Falange, fundador del S. E. U. y miembro del Consejo de Cultura de Falange Española, Manuel Valdés, recientemente salvado después de una azorosa huida de la zona roja, ha visitado hoy al excelentísimo señor ministro de la Gobernación, don Ramón Serrano Suñer, compañero de cautiverio en Madrid del viejo falangista, celebró una extensa y cordial entrevista con el señor Valdés a quien felicitó, además, por su liberación.

Importantes donativos a favor de la suscripción nacional

BURGOS.—En la secretaría particular de S. E. el Generalísimo, se han recibido las cantidades que a continuación se indican, las cuales han sido entregadas a la sección de Donativos para que ésta las dé el curso que los donantes designen:

Doña Carmen López de Rodríguez 500 pesetas; Jerónimo Martín, 1.000; Custodio Filo Domínguez, 100; se flores de Rivas, 500; Agrupación Nacional de Fabricantes de Perfumería de Bilbao, 15.000 pesetas; Sor Natividad de Jesús de Buenos Aires 1.000; Germán de la Hueria, de Buenos Aires, 500; Patricio Hernández, 25; Justa Martínez, 284,25 pts. Envío de unas señoritas de Mahón, 470. Todos estos donativos han sido destinados por los donantes a la Suscripción Nacional.

El embajador de Francia llegó ayer a Burgos

BURGOS.—En el rápido, ha llegado a Burgos ocupando un coche especial, el embajador de Francia en España, mariscal Pétain. Acompañándole el ministro plenipotenciario, señor Teixidor, en nombre del ministro de Asuntos Exteriores y los miembros de la Embajada, que son los siguientes:

Jefe de Gabinete, general Vauthier; consejero, M. Gere; oficial de órdenes, capitán Bonhome, primer secretario, M. Du Chale; segundo secretario, M. D'Auroelles; Paladins y Suván, agregado militar, comandante Puçt de L'Epine; agregado naval, Vaissesu, y agregado de aviación, comandante Borostarzu.

En el andén de la estación del Norte fué recibido el mariscal Pétain por el primer introductor de embajadores, señor Barón de las Torres, el secretario de Protocolo, señor Tab-

Un obsequio de Asturias al Caudillo

BURGOS.—Ayer visitaron al Generalísimo el consejero nacional e inspector general de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, Leopoldo Arizo, y el delegado y secretario provincial de Agricultura de Falange Española Tradicionalista y de las JONS de Asturias, con el fin de hacerle entrega de un artístico mueble que la Falange asturiana había mandado construir, para presentar en él al Caudillo las muestras de los productos más característicos de la región, una vez terminada la campaña en ella.

Los comisionados saludaron en primer termino a la «excelentísima señora doña Carmen Polo, que con su amabilidad característica se despidió largamente con ellos y después pasaron al despacho de S. E. el Generalísimo, al que hicieron entrega del mueble aludido, en el que se contenían los productos característicos de Asturias y sus derivados.

El Caudillo, que mantuvo una extensa conferencia con los comisionados se interesó vivamente por los problemas de dicha región, y después de felicitar a la Falange por el magnífico resultado obtenido en las cuestiones hasta ahora resueltas en el aspecto de la producción, esbozó los distintos aspectos de cada uno de aquéllos, refiriéndose especialmente a la repoblación piscícola, ganadera, apícola, etc., y a la construcción de viviendas alegres e higiénicas para los obreros en las regiones mineras e industriales.

Los comisionados asturianos quedaron gratísimamente impresionados de la entrevista.

Tus cartas llegarán rápidamente aprovechando los aviones postales establecidos por nuestro Caudillo, que hacen escalas en Zaragoza, Vitoria, Burgos, Valladolid, Salamanca, Sevilla, Málaga, Tetuán, Melilla, Cádiz, Palma de Mallorca, Larache, Iñi, Cabo Juby y Las Palmas.

Nuevo material de construcción

Casas de paja

ESTOCOLMO.—Dos propietarios de tierras, llamados Teodoro Dieden y Nils Ridberg, acaban de patentar un invento muy curioso. Se trata de un nuevo sistema para adaptar la paja a la edificación. Su método permite la compresión de la paja y hace de ella un magnífico material de construcción. La resistencia y duración de este material es igual a la de la madera, con la ventaja de ser mucho más económico y de tener la propiedad de ser un expendedor sistema para el calor.

ners, y el gobernador civil de la provincia.

El mariscal Pétain después de ser saludado por las autoridades, se trasladó al Hotel Condestable, donde se hospedó.

A última hora de la tarde acudió al Ministerio de Asuntos Exteriores, cumplimentando al ministro, señor Conde de Jordana.